# volksfreund

Region / Bitburg & Prüm

Bau der Umgehungsstraße beginnt

# 2020 geht's los mit der Nord-Ost-Tangento

30. September 2019 um 17:33 Uhr | Lesedauer: 3 Minuten

1 of 7 10/1/2019, 8:00 AM



Das ist die Aussicht von der Stelle, an der das dritte Teilstück der Nord-Ost-Tangente geplant ist – der Abschnitt von der L 32 zur Rittersdorfer Straße. TV/Dagmar Dettmer

Foto:

Bitburg. Nach Jahrzehnten des Planens sollen kommendes Jahr die Bauarbeiten für Bitburgs Nord-Ost-Tangente beginnen. Zum Auftakt des Elf-Millionen-Euro-Projekts gibt es drei Brücken.

2 of 7 10/1/2019, 8:00 AM

## Von **Dagmar Dettmer**

Was lange währt, kommt endlich in Gang: Nächstes Jahr sollen laut Auskunft des Landesbetriebs Mobilität (LBM) Gerolstein die Bauarbeiten für die Nord-Ost-Tangente beginnen. "Der Ausführungsplan steht", sagt LBM-Chef Harald Enders. Die seit Jahren und Jahrzehnten geplante Umgehungsstraße um Bitburgs nördliche Innenstadt soll die wichtigen Verkehrsachsen B 50 über die B 257 und die L 32 bis zur B 51 verbinden. Ein Elf-Millionen-Euro-Projekt.

Seit 2016 läuft das Flurbereinigungsverfahren (der TV berichtete). "Etwa ein Viertel der benötigten Flächen haben wird bereits", sagt Enders. Um mit den Bauarbeiten beginnen zu können, muss dieses Verfahren aber nicht vollends abgeschlossen sein.



Kommentar zur Nord-Ost-Tangente in Bitburg Na, endlic

3 of 7 10/1/2019, 8:00 AM

### INFO

#### Die lange Vorgeschichte kurz gefasst

Seit den 50er Jahre n will Bitburg eine Umgehungsstraße. Aber erst Ende der **70er Jahre** wird die Idee forciert. **1980** beschließt der Stadtrat eine neue Trassenführung, die in den Folgejahren abermals geändert wird. 1989 belegt ein erstes Verkehrsgutachten die Notwendigkeit der Umgehung. Kurz darauf, 1990, kommt die inzwischen viel zitierte Post aus Mainz ins Bitburger Rathaus: "Das Land ist bereit, den Nord-Ost-Ring als Landesstraße zu bauen", schreibt Franz-Peter Basten, Staatssekretär im Wirtschaftsministerium, an Horst Büttner, damals Bürgermeister der Stadt Bitburg. Dann passiert erstmal eine Weile nichts. 1998 übernimmt das Land die Planung von der Stadt. Doch so richtig ins Rollen kommt die Sache nicht. Geänderte Gesetzesvorgaben, etwa im Naturschutz, erfordern diverse Umplanungen. 2007 nimmt das Baurechtsverfahren mit der Offenlage der Pläne Fahrt auf. 2010 wird das Raumordnungsverfahren abgeschlossen. 2012 der Meilenstein: Es gibt Baurecht. Immerhin. Doch das droht zu verfallen, wenn nicht binnen von fünf Jahren auch gebaut wird. Deshalb startet 2016 das Flurbereinigungsverfahren. Und: Weiterer Meilenstein: 2018 sichert das Land auch 5,5 Millionen Euro für den ersten Bauabschnitt zu.

Mit rund 100 Grundstückseigentümern, deren Flächen im Bereich des Verlaufs der Trasse liegen, verhandelt derzeit das Dienstleistungszentrum Ländlicher Raum (DLR) Eifel. Eigentümer können verkaufen oder bekommen Austauschflächen angeboten.

4 of 7 10/1/2019, 8:00 AM



Virtuelle Fahrt über die Nord-Ost-Tangente

6 of 7 10/1/2019, 8:00 AM

Von den Gesamtkosten von elf Millionen Euro verschlingt allein der erste Bauabschnitt rund 5,5 Millionen. In diesem ersten Schritt sollen die B 50 am Kreisel Albachstraße mit der B 257/Wittlicher Straße verbunden werden. Dieses Stück macht fast die Hälfte der ganzen gut drei Kilometer langen Umgehungsstraße aus. Auf diesem Abschnitt sind gleich drei Brückenbauwerke nötig. Eine, die über die Bahnlinie führt, in Folge muss ein Bach überquert werden und schließlich braucht es noch eine Unterführung des Wirtschaftsweges. Diese drei Brückenbauwerke sollen kommendes Jahr in Angriff genommen werden.

Eine halbe Million Euro steht für die erste Brücke nach Auskunft von LBM-Chef Enders im Landeshaushalt 2020 bereit. "Bis spätestens 2022 sollen dann alle drei Brückenbauwerke stehen", sagt Enders. Erst dann folgt der Erdausbau für die eigentliche Trasse und schließlich der eigentliche Straßenbau. "Der erste Bauabschnitt soll 2023 abgeschlossen sein", sagt Enders.

Dann könnte der komplette Verkehr von der B 257 aus dem Norden über dieses erstes Teilstück der Umgehungsstraße unkompliziert ins Industriegebiet im Süden, ohne durch die komplette Innenstadt zu kurven. Wie viele Fahrzeuge das insgesamt weniger für die City bedeuten wird, ist laut Enders nicht berechnet worden: "Wir haben nur Zahlen für die gesamte Tangente." Rund 7000 Fahrzeuge täglich würde die Umgehungsstraße aus der Innenstadt raus halten.

7 of 7 10/1/2019, 8:00 AM